

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLII.—Número 13.048

Miércoles 7 de Octubre de 1942

Precio del ejemplar, 25 céntimos

Conquista de Malgobek en una importante región petrolífera del Cáucaso

EVOCACION de un 7 de Octubre

"El Ejército soviético ocupa el poder"

"La influencia del partido comunista está liquidada en la Unión Soviética"

"Los comisarios políticos han quedado subordinados al mando militar"

AL SERVICIO DE ESPAÑA y por la concordia entre todos los españoles

Por ELISEO DE PABLO BARBADO

"Sed viriles y heroicos hacia el exterior y generosos y virtuosos en el interior. Estaban justificados el ceño duro y la violencia cuando no existía otro camino para salvar a España, cuando estábamos en la brecha; pero, recobrada la nación, triunfante nuestro Movimiento, proclamada y en ejecución nuestra doctrina, la obra tiene que ser de amor y apostolado; intransigentes, sí, en la defensa de nuestra verdad, pero amorosos en su predicación."

(Palabras del Caudillo en El Escorial.)

Se estrecha el anillo que encierra a las fuerzas bolcheviques cercadas al Noroeste de Stalingrado

Estocolmo, 7 (2 t.).—Bajo los títulos «El Ejército ocupa el poder en la Unión Soviética», «La influencia del partido está liquidada» y «Los comisarios políticos, subordinados al mando militar», el «Dagsposten» publica, de una manera sensacional, una información privada, según la cual la competencia de los comisarios políticos en el Ejército rojo quedará muy restringida por orden de Chapochnikov, el nuevo comandante en jefe soviético. Dicho diario afirma que todos los comisarios que continúen quedarán sujetos a las órdenes de los mandos militares, y en caso que infrinjan las disposiciones de carácter militar, los comisarios serán juzgados por un Tribunal de guerra.—Efe.

La Delegación Económica Española ha salido de Buenos Aires para España

Calurosa despedida oficial

Buenos Aires, 6 (noche).—La Delegación Económica española, presidida por el señor Aunós, ha salido con dirección a España a bordo del «Cabo de Hornos».—Efe.

Buenos Aires, 6 (noche).—La Misión Aunós ha sido objeto de una calurosa despedida al zarpar el «Cabo de Hornos». El secretario del ministro de Relaciones Exteriores, altos funcionarios de los ministerios de Hacienda y Agricultura, el ex embajador en Madrid, García Mansilla; el ministro Guillermo Achaval, el ministro de Cuba en Buenos Aires, Ramiro Hernández; otros jefes de Misiones diplomáticas, el intendente municipal, Pueyrredón; el jefe de Policía, general Martínez; el embajador de España, almirante Magaz; el cónsul general, señor Becerra y demás miembros de la Embajada y del Consulado y numerosas personalidades de la colonia española, estuvieron a bordo para saludar a los viajeros.

Entre los pasajeros del «Cabo de Hornos» figuran también los miembros de la Misión pedagógica española que regresa del Ecuador, formada por Margarita Toledano, Agustín Lucas, Fernando Fuentes y Antonio García; el periodista Fernández Cuevas; el diplomático argentino Ernesto Diehl, la señora viuda de Urquijo, José Urquijo, Ramón Córdoba y otras.—Efe.

Frente Egipcio

Comunicado italiano

Roma, 7 (2 t.).—Comunicado del Cuartel general de las fuerzas armadas italianas: Intensa actividad de reconocimiento y de la aviación por uno y otro bando beligerante en el frente egipcio.—Efe.

EL TERRORISMO EN FRANCIA

Otro grave atentado contra el Partido Popular

París, 7 (2 t.).—El tercer atentado contra el partido popular francés que registra en el plazo de una semana, ha ocurrido en un cine-teatro del distrito de París, en el que se produjo una fuerte explosión cuando se hallaba en el momento de la película el partido en el local con el objeto de presenciar las proyecciones de la película «Judus». Gran número de personas resultaron heridas, siete de ellas graves, habiendo muerto en el hospital uno de los heridos. Jacobo Breda ha declarado que las víctimas del partido popular francés serán ven-

ROBO DE LOS TRECE CUADROS QUE VALIAN VEINTE MILLONES

París, 7 (2 t.).—Acaba de ser puesto en claro el famoso robo de los trece cuadros por un valor de veinte millones de francos. Un acaudalado terrateniente de la región de Orleans había hecho trasladar estos cuadros a Orleans, a una de sus propiedades, cuando un día que se desahució de su tesoro había desaparecido un día que le visitó un amigo al que quiso mostrarle la colec-



A LA CAZA DE FRANCO-TIRADORES.—La ilustración muestra a unos soldados de infantería alemana examinando una choza de los alrededores de Stalingrado, en busca de los francotiradores, que tanto se prodigan en la Unión Soviética.

Comunicado alemán

Gran Cuartel General del Führer, 7 (2 t.).—El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

En las montañas del Noroeste del Cáucaso prosiguen encarnizadamente los combates. A pesar del mal tiempo y del terreno accidentado ha sido conquistada tras dura lucha cuerpo a cuerpo, al Sur de Terek, por las formaciones del Ejército y de las S. S. la ciudad de Malgobek situada en una importante región petrolífera. Ha sido estrechado al Noroeste de Stalingrado el anillo que encierra a las fuerzas enemigas cercadas.

El avance alemán al Suroeste del lago Ilmen por un terreno accidentado lleno de bosques y pantanos progresa notablemente a pesar de la encarnizada resistencia del adversario. Formaciones de Stukas alemanas y de bombarderos croatas han contribuido esencialmente al logro de este éxito.

En el curso de intensos combates aéreos librados sobre la isla de Malta, las cazas alemanas, sin experimentar pérdidas propias, han derribado dos aviones enemigos.

La guerra en Occidente

Nuestras fuerzas navales ligeras tuvieron un encuentro anoche, cerca de la costa flamenca, con un grupo de lanchas rápidas inglesas. Una de las embarcaciones británicas fué hundida por un dragaminas; otra fué abordada y hundida, y una tercera incendiada por un cazaminas. Las demás lanchas inglesas resultaron alcanzadas a corta distancia por el fuego de la artillería.

Daños de poca consideración han sido causados por las bombas explosivas lanzadas por aviones británicos aislados sobre el Oeste de Alemania en vuelos diurnos de hostigamiento. Los ataques nocturnos de la aviación inglesa se han concentrado sobre el Noroeste de Alemania y especialmente sobre la ciudad de Osnabrück, entre cuya población ha habido pérdidas. Principalmente en los barrios habitados y en los edificios públicos, han sido causados daños e incendios,

Seis de los bombarderos asaltantes fueron derribados.—Efe.

Los ingleses han maniataado a prisioneros alemanes

Berlín, 7 (2 t.).—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas declara como complemento al comunicado de guerra lo siguiente:

Después de la fracasada tentativa de desembarco efectuada cerca de Dieppe, un orden inglés caído en nuestro poder en la que se ordenaba que los prisioneros alemanes fueran atados, determinó al Alto Mando de las fuerzas armadas las contramedidas necesarias para proteger el honor del soldado del Reich. El ministerio de la Guerra británico declaró, a este respecto el 2 de Septiembre: «Se desmiente energicamente que las manos de cualquier prisionero hayan sido atadas. En el caso de que una orden de tal naturaleza haya sido dada, será anulada.»

Entretanto ha podido comprobarse que las dos declaraciones del ministerio de la Guerra británico o han sido hechas de forma no autorizada, o han sido una falsedad consciente, ya que según resulta de las declaraciones judiciales de un sargento, un cabo, cinco tiradores y miembros de la organización Todt hechos prisioneros pasajeramente por los ingleses cerca de Dieppe y liberados inmediatamente, todos ellos fueron maniataados por un período que oscila en diez minutos a hora y media. Los fueron ligados los brazos a la espalda, las muñecas ante el pecho y hasta los dedos de las manos. Pero si esto no fuera bastante, un vergonzoso incidente de carácter análogo se ha registrado el 4 de Octubre en la isla de Serp, en el canal de la Mancha. Dieciséis ingleses atacaron al alba de dicho día a un destacamento de trabajo alemán compuesto por un sargento y cuatro soldados. Los soldados alemanes, que se habían quitado las guerreras y estaban en camisa, fueron atados estrechamente con una cuerda delgada, pero muy fuerte.—Efe.

Una de las esperanzas de los enemigos de España, se cifraba en aumentar entre los españoles las diferencias y, si se quiere, los odios que necesariamente habían de quedar en el fondo de las aguas encalmadas y transparentes de la vida nacional al término de la larga guerra civil. Aspiraban—y no podemos afirmar que hayan desistido de sus tentativas—a provocar la emersión de aquellos sedimentos para enturbiar nuestra paz a costa de tantos sacrificios conseguidos. Se ha llegado, incluso, a pregonar abiertamente desde el exterior, que nuestro país era terreno abonado para no sabemos qué tremendas empresas de subversión. Y al servicio de esta idea corrió el oro y se formaron torrenes de falsedades e incidias. Sereno y severo, el Poder coercitivo del nuevo Estado estuvo alerta. Pudo, con sólo un ademán, destruir los focos, y sus componentes, bien conocidos, pero hubiera resultado necesario operar despiadadamente en el organismo social para extirparlos. Se trata, en definitiva, de españoles, obsecados sin duda, pero susceptibles de ser atraídos a una convivencia normal, fraterna, una vez que quedasen saturados de la doctrina y de las realidades del Movimiento triunfante.

En este sentido está inspirada la ya copiosa legislación, que pudiéramos llamar reformadora, relativa a los que delinquieron contra la Patria, los bra-

zos de la cual se abren amorosamente a cuantos, adhiriendo a sus pasados errores, retornan a ella con propósito de servirla.

Transcurre el tiempo y se afianza la paz. En este orden no queda más problema por resolver que el de la concordia entre todos los españoles. «Sed viriles y heroicos hacia el exterior y generosos y virtuosos en el interior». O lo que es lo mismo: El exterior puede demandar de los españoles una vigilancia tensa y constante, como consecuencia de la gravedad de los momentos presentes, pero el interior, por razón de aquel afianzamiento de su etapa de pacificación, únicamente reclama generosidad y «una labor de amor y apostolado», que no está reñida «con la intransigencia en la defensa de nuestra verdad».

El ciudadano que, cohibido por absurdos temores, permanece al margen de la nueva gran comunidad española sin decidirse a entrar en ella, abiertas tiene las puertas de acceso para reclamar un puesto en la gran tarea de hacer resurgir a la nación y facilitar la concordia. El que deliberadamente incide en sostenerse enfrente de las conveniencias nacionales y se obstina en hacer oídos de mercader a los amorosos llamamientos de la Patria e incluso labora contra ella, no puede esperar contemporizaciones que resultarían contraproducentes, cuando no suicidas.

La consigna generosa, henchida de fraternidad, ha sido lanzada por el Caudillo, como etapa a cubrir después de «recobrada la nación, triunfante nuestro Movimiento, proclamada y en ejecución nuestra doctrina». ¿Quién que no sea un enemigo declarado de España y al servicio de nuestros enemigos puede desoir y dejar de observarla?

Pesquero francés apresado

París, 7 (2 t.).—El pesquero francés «Verluisant» ha sido apresado por un barco de guerra inglés y obligado a entrar en un puerto británico. Esta información ha sido facilitada por otro pesquero que logró evadirse y no caer en poder del barco inglés.—Efe.

La MILICIA UNIVERSITARIA mantendrá el orden dentro del recinto universitario

Madrid, 7.—La doble consideración de la Universidad con entidad sustantiva, dotada de personalidad y categoría propias en la jerarquía espiritual y social y como órgano esencial a la integridad nacional, cuyos destinos sirven a través del Estado, debe reflejarse, en lo que a su gobernación y régimen interno se refiere, en la manera de realizarse y hacerse efectiva la potestad de Mandó. Para ello la misión de auxiliar a las autoridades académicas en el mantenimiento de un Estado de orden y disciplina dentro de los recintos universitarios,

Bombas cargadas con termita son utilizadas por los alemanes en el Cáucaso

Caldean la atmósfera en un radio de 20 metros a la temperatura de 1.000 grados

La Prensa inglesa, refiriéndose al avance de las fuerzas alemanas en el Cáucaso, en dirección a los campos petrolíferos de Grozny, dice que los tanques alemanes penetran como una serpiente de acero entre las colinas caucásicas, empleando una nueva táctica. Esta consiste en ir sembrando tras ellos, después de romper las líneas de la infantería rusa, bombas de reloj cargadas con termita, «las cuales, al estallar, caldean la atmósfera a veinte metros, a su alrededor, hasta la increíble temperatura de mil grados, disolviendo, incluso, el acero y provocando tremendas llagas a los soldados rusos que quedan tras los tanques». Después de esta operación, y cuando la temperatura se ha enfriado, los soldados alemanes proceden al asalto.

esencial a las tareas científicas y educativas, debe ser encomendada a las Milicias Universitarias, encarnación, por una parte, de lo que constituye el elemento fundamental y básico de la Universidad, el estudiante, y, al mismo tiempo, organismo directamente adscrito al servicio del Estado, en cuanto constituye un elemento integrante de las Milicias del Partido, que lo son a su vez de los Servicios de Vigilancia y Seguridad de aquél, conforme a lo preceptuado en el artículo primero de la ley de 8 de Marzo de 1941. En su virtud, dispongo:

Artículo 1.º La Milicia Universitaria auxiliará a las autoridades académicas para que los estudios se desenvuelvan en la normalidad que requiere su eficacia docente, a cuyo efecto y en aplicación de la ley de 8 de Marzo de 1941 se le encarga de la inmediata función de mantener el orden dentro del recinto universitario.

Art. 2.º Los que en el interior de la Universidad alteraren la normalidad escolar, serán puestos por la Milicia Universitaria a disposición de su jefe de día, quien, acordado su arresto, lo pondrá inmediatamente en conocimiento de la autoridad académica y del jefe provincial del Movimiento, a los efectos que procedan. Si el arresto no fuera universitario, será entregado a la autoridad competente.

Art. 3.º La Jefatura de la Milicia Universitaria, de acuerdo con las autoridades académicas y del Partido, y dentro de las normas establecidas en la ley de 2 de Julio de 1940, dictará las medidas oportunas para el desarrollo y aplicación del presente Decreto.

Dado en El Pardo, a cuatro de Octubre de mil novecientos cuarenta y dos.

